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Zusammen-Fassung vom Arbeits-Programm in Leichter Sprache 

 

 

 Achtung: 

In diesem Text stehen die wichtigsten 

Informationen vom Arbeits-Programm 

in Leichter Sprache.   

Aber: Nur das Original-Arbeits-Programm ist 

gültig. 

 

 

 

Auf der Internet-Seite 

von der Partei Bündnis 90 / DIE GRÜNEN Emsdetten 

finden Sie das Original-Programm. 

 

Und viele andere wichtige Informationen über  

die Partei Bündnis 90 / Die GRÜNEN Emsdetten. 

 

www.gruene-emsdetten.de 
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Das steht im Arbeits-Programm: 

Text-Teil Seiten-Nummer: 

Vorwort 5 

Schwierige Wörter 6 

Innenstadt 8 

Menschen in Emsdetten 8 

Schule 9 

Gesundheit 9 

Freizeit 10 

Natur und Tiere 10 

Verkehr 11 

Besucher 12 

Wirtschaft 12 

Internet 13 

Bürger-Meister 13 

 

Im Arbeits-Programm sind manche Wörter schwierig zu verstehen. 

 

Sie sind in der Farbe Grün geschrieben, damit 

man sie gut erkennt. 

 

Diese Wörter werden auf Seite 6  

und auf Seite 7 erklärt. 
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Wir sind die Partei BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN 

aus der Stadt Emsdetten. 

Hier sagen wir unsere Meinungen. 

Und wir zeigen, was finden wir wichtig. 

Wenn Sie das gut finden, können Sie uns wählen. 

 

Liebe Wähler und liebe Wählerinnen, 

am 13. September 2020 ist in Emsdetten Kommunal-Wahl. 

Sie entscheiden bei der Wahl: 

Welche Politiker oder welche Politikerinnen sollen 

für Emsdetten 

im Stadt-Rat arbeiten. 

Der Stadt-Rat ist für 5 Jahre. 

Wir Grüne wollen im Stadt-Rat für Sie sprechen. 
 

Wir stellen hier die wichtigsten Informationen von  

unserem Arbeits-Programm vor. 
 

Für uns ist wichtig: 

- Menschen helfen, die Probleme haben. 

- Gut Wohnen. 

- Natur schützen. 

- eine gute Wirtschaft. 

- keine West-Umgehung.  
 

Wir wollen mit den Bürgern und Bürgerinnen zusammen 

entscheiden. 
 

Wir wollen Teil-Habe für alle. 
 

Alle sollen mit-reden.  

Alle Menschen sollen gleich-berechtigt sein.  

Alle Menschen sollen überall mitmachen können. 
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Schwierige Wörter 

 Kommunal-Wahl 
 Die Bürger und Bürgerinnen entscheiden am 13. September 

2020:  
wer arbeitet im Stadt-Rat?  

 Politiker 
 Politiker und Politikerinnen sollen  

die Meinung vieler Menschen vertreten. 

 Partei 
 Wenn viele Leute politisch die selbe Meinung haben,  

 tun sie sich zusammen.  

 Sie gründen eine Partei.  

 Partei-Mitglieder arbeiten gemeinsam.  

 Damit sie ihre Ziele erreichen.  

 Wer auch so denkt,  

 kann die Partei wählen.  

 Oder selbst in die Partei eintreten. 

 Stadt-Rat 
 Im Stadt-Rat sind Parteien und Menschen,  

 die Entscheidungen treffen für Emsdetten. 

 Jeder Bürger und jede Bürgerin kann die Partei oder die 

 Menschen wählen,  

die eine ähnliche Meinung haben, wie er selbst. 

 Arbeits-Programm 
 Eine Partei sagt, was sie machen will,  

 damit alles besser wird. 

 Sie schreibt ihre Meinungen auf.  

 Dann können die Menschen überlegen,  

 ob sie das gut finden. 

 Wenn sie das gut finden, können sie die Partei wählen. 

 Teil-Habe 
 Alle Menschen sollen mit-reden, 

 mit-machen und mit-entscheiden. 

 gleich-berechtigt 
 Alle Menschen haben die gleichen Rechte  

 und Möglichkeiten. 

? 
! 
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Schwierige Wörter 

Wirtschaft 
Die wichtigsten Aufgaben der Wirtschaft sind: 

 Dinge herstellen. 

Das macht man meistens in einer Fabrik. 

 Dinge verkaufen: Zun Beispiel Lebensmittel 

oder Kleidung oder Schuhe. 

 Sachen für andere Menschen machen. Zum Beispiel Haare 

schneiden. 

 Arbeits-Plätze schaffen. 

Das bedeutet:  

Menschen können arbeiten und Geld verdienen. 

Pastors-Garten 
Ein großer und alter Garten in der Stadt.  

 

Wohn-Gemeinschaften 
Mehrere Menschen wohnen zusammen.  

Sie können sich gegen-seitig helfen. 

Zum Beispiel: Putzen oder Einkaufen. 

Natur-Schutz-Räume 
Beispiel: Wiesen. 

Da dürfen keine Autos fahren. 

Menschen müssen vorsichtig sein.  

Natur und Tiere sollen geschützt werden. 

Digitalisierung 
         Arbeiten mit Computern und mit Internet. 

         Man kann schneller Informationen austauschen.  

         Firmen können besser zusammen-arbeiten. 

Schul-Sozial-Arbeit 
         Menschen in Schulen, die Schülern helfen. 

Wir meinen nicht Lehrer.  

Sondern andere Menschen, die auch in der Schule helfen. 

Zum Beispiel Sozial-Arbeiter. 

West-Umgehung 
Das ist eine Straße um Emsdetten herum. 

Dann müssen weniger Autos durch die Stadt fahren. 
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Innenstadt 

 

In Pastors-Garten gab es viel Natur und alte Bäume. 

Jetzt wird dort ein großes Geschäft gebaut. 

Auch Wohnungen werden dort gebaut. 

 

Nur ein Baum ist stehen geblieben.  

Alle anderen Bäume sind weg. 

Dort parken bald viele Autos 

Wir wollen mehr Natur. Auch in der Stadt. 

 

Wir wollen mehr Platz. 

Für Fuß-Gänger und für Rad-Fahrer. 

 

Wir wollen einige Wohnungen und Geschäfte bauen. 

Die Wohnungen müssen für alte Menschen und Menschen mit 

Behinderungen gut sein. 

Die Wohnungen sollen billig sein. 

 

Menschen in Emsdetten     
Wir brauchen mehr Plätze in Kinder-Gärten.  

Dann können die Kinder spielen  

und die Eltern können arbeiten. 

 

Wir müssen jungen Menschen Räume 

geben für Freizeit und Lernen. 

Die Jugendlichen müssen mit-reden. 
 

Alte Menschen sollen selber entscheiden, wo sie wohnen wollen. 

Deswegen brauchen wir betreutes Wohnen.  

Und Wohn-Gemeinschaften.  

Dann müssen alte Menschen nicht ins Alten-Heim. 
 

Viele Menschen aus anderen Ländern kommen nach Emsdetten. 

Den Menschen geht es manchmal schlecht. 

Wir wollen, dass die Menschen gute Wohnungen haben.  

Und es ihnen gut geht. 
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Schule 

 

Wir wollen, dass alle Kinder zusammen lernen. 

Dafür brauchen wir mehr Menschen in der Schule,  

die den Kindern helfen. 

Das schwierige Wort dafür ist Schul-Sozial-Arbeit. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Gesundheit 

 

 

 

 

 

Wir wollen viele Angebote und Behandlungen in Emsdetten. 

Dann müssen kranke Menschen nicht weit zum Arzt fahren. 
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Freizeit 

Wir wollen Sport-Vereinen helfen. 

Sport soll allen Spaß machen. 

 

Wir wollen, dass es Freizeit-

Angebote für alle Menschen gibt. 

 

 

 

Auch Menschen, die Probleme haben mit Hören oder 

Sehen sollen mit-machen. 

 

 

Natur und Tiere 
 

Tieren auf Bauernhöfen muss es gut gehen. 

Sie brauchen Platz. 

 

Andere Tiere brauchen Felder, Wiesen  

oder Bäume zum Leben. 

 

Wir wollen Natur-Schutz-Räume.  

Menschen sollen dahin kommen und gucken. 

Aber wir müssen aufpassen,  

dass es der Natur und den Tieren gut geht. 

 

Wir wollen den Tieren helfen.  

Darum müssen viele Felder bleiben. 

Die Felder müssen gut behandelt werden. 

Sonst wird unser Wasser schmutzig. 
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Verkehr     

 

Straßen sind laut und schlecht für die 

Menschen, die dort wohnen. 

Deshalb wollen einige Menschen eine neue 

Straße bauen.  

Die heißt West-Umgehung.  

 

 

Wir wollen nicht, dass Straßen gebaut werden, wo Felder sind. 

Die Straße ist sehr teuer und die Stadt hat wenig Geld. 

Wir lehnen die West-Umgehung ab.  

 

Wir wollen den Menschen helfen, 

damit es leiser wird. 

 

Viel Auto-Fahren ist schlecht  

für die Natur. 

 

Fahrradfahren ist besser. 

 

 

Wir wollen viele Fahrrad-Wege 

und Park-Plätze für Fahrräder.  
 

Dann fahren mehr Menschen Fahrrad. 

Die Menschen sollen sich Autos teilen.  

Und mit Bus oder Bahn fahren. 

Das ist besser für die Natur. 
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Besucher 
 

Es ist gut, wenn viele Menschen Emsdetten besuchen.  

Dann geben sie hier Geld aus. 

Das ist gut für die Geschäfte.  

So bekommt auch die Stadt Geld. 

 

Wir wollen, dass mehr Menschen uns besuchen. 

Und wir wollen auch für die Menschen hier 

Angebote machen.  

 

Dann fahren alle Menschen in der Freizeit Fahr-

Rad oder wandern. 

 

 

Wirtschaft 
 

 

 

Wir wollen, dass es unseren Geschäften und Fabriken und Hand-

Werkern gut geht.  

Davon bekommt die Stadt Geld. 

Dann geht es allen Menschen gut. 

 

Und wir wollen neue Geschäfte und Fabriken und Hand-Werker in 

Emsdetten. 

Aber nicht zu viele. 

Denn Geschäfte und Fabriken brauchen viel 

Platz. 

 

Uns ist wichtig: 

Dass es auch den Arbeitern gut geht.  

Menschen sind wichtiger als die Geschäfte  

und die Fabriken. 

Wer arbeitet muss genug Geld verdienen. 
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Internet 
 

Internet ist wichtig für Informationen.  

Alle Menschen sollen Informationen bekommen. 

 

Wir wollen, dass alle Menschen in Emsdetten 

gutes Internet bekommen. 

 

Auch Schüler sollen das Internet benutzen. 

 

Arbeiter im Rathaus sollen mit Internet 

arbeiten. 

 

Das schwierige Wort dafür ist Digitalisierung. 

 

 

 

Bürger-Meister 
 

Die Stadt hat eine Verwaltung. 

Die Verwaltung ist im Rathaus. 

Da arbeiten Menschen für alle Menschen in der Stadt. 

 

Im Rathaus gibt es einen Chef.  

Der Chef im Rathaus ist der Bürger-Meister. 

Der Bürger-Meister wird auch gewählt bei der Wahl. 

 

Ein Mensch von der Partei Bündnis 90 / DIE GRÜNEN Emsdetten 

möchte Chef im Rathaus werden. 

Der Mensch heisst Oliver Kellner. 

Oliver Kellner freut sich, wenn er gewählt wird und Chef wird. 
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Wer hat diesen Text geschrieben? 

Das waren Menschen von der  

Partei Bündnis 90 / DIE GRÜNEN Emsdetten. 

Menschen mit Behinderung von der Caritas haben uns beim Prüfen 

geholfen. 

Dafür sagen wir DANKE! 

Ein Ratgeber für Leichte Sprache hat uns auch geholfen. 

Den haben wir bekommen vom Beirat für Menschen mit 

Behinderungen aus der Stadt Emsdetten.  

 

Der Ratgeber ist vom Bundes-Ministerium für Arbeit und Soziales von 

der Bundes-Regierung in Berlin. 

Dafür sagen wir auch DANKE! 

 

Im Internet gibt es die Seite www.Hurraki.de. 

Das ist ein Wörter-Buch für Leichte Sprache. 

Das hat uns auch geholfen. 

 

© Ortsverband BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN Emsdetten 

Text und Redaktion: Simon Hiller, Christian Sorge 

Verantwortlich im Sinne des Presse-Rechts ist 

Oliver Kellner, Schilgenstraße 12, 48282 Emsdetten 

Telefon 02572-97080 

E-Mail: info@gruene-emsdetten.de 

Internet:  www.gruene-emsdetten.de 

Facebook:  www.facebook.com/GrueneEmsdetten 


